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Conseil de sécurité 

 

Réunion informelle selon la formule Arria 

 “Preventing and Responding to Conflict-Related Sexual Violence” 
 

New York, le 18 Octobre 2023 

 

  

Monsieur le Président, 

 

Je remercie l’Albanie, le Royaume-Uni et les États-Unis pour l’organisation de cet événement.  

 

Je remercie vivement les intervenantes, et je vous remercie du courage avec lequel vous nous 

avez parlé de la persistance des violences sexuelles dans le monde, et avec lequel vous avez 

aussi décrit les conséquences douloureuses et à long terme de ces crimes, l'absence de 

progrès en termes de prévention, du devoir de redevance, mais également le manque de 

financement de ces efforts.  

 

C'est pourquoi, Monsieur le Président, j'aimerais aborder les points suivants:  

 

Premièrement, il est crucial de prendre au sérieux les indicateurs d'alerte et utiliser les outils 

de prévention. Dès qu'un conflit éclate, des rapports sur les violences sexuelles en conflit 

émergent immédiatement. Nous devons remédier à ces violations des droits humains, en 

mettant le sujet à l'ordre du jour et en sensibilisant le public. Nous devons aussi mettre en 

place des mécanismes adéquats pour empêcher l'escalade de ces violences et garantir la 

collecte d’informations d’une manière sûre, éthique et efficace. Les informations fournies par 

le bureau de la représentante spéciale du secrétaire général Patten sont extrêmement 

pertinentes, y compris pour les comités des sanctions. Dans les missions de la paix, il faut 

veiller à ce que les conseillères et conseillers en protection des femmes soient déployés et 

disposent de ressources suffisantes. Dans ce sens, nous devons travailler avec diligence avec 

nos collègues de la cinquième commission.  

 

Deuxièmement, jusqu’à 90 % des incidents de violence sexuelle et basée sur le genre 

impliquent une arme. La prolifération illicite d’armes légères et de petit calibre favorisent et 

exacerbent ces incidences et renforcent ainsi l’inégalité de genres. Dans nos efforts de 

prévention, il faut par conséquent utiliser plus systématiquement les outils de contrôle des 

armements et de désarmement en tenant compte de la dimension de genre.  

 

Troisièmement, le devoir de reddition des comptes nécessite un travail de longue haleine et 

un investissement à long terme. La justice doit être garantie pour les survivantes et survivants. 

La criminalisation de tels actes doit être assurée aux niveaux international et national. Je 

souligne ici l’utilité de la législation-modèle et les conseils sur les enquêtes et les poursuites 
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concernant les violences sexuelles liées aux conflits, publié par le bureau de la représentante 

spéciale du secrétaire général, Mme Patten. 

  

La poursuite judiciaire des violences sexuelles dans le contexte du terrorisme au niveau global 

reste une lacune persistante qui doit être comblée. A cet effet, la Suisse soutient une étude 

sur le sujet mené par la Direction exécutive du Comité contre le terrorisme (CTED), conduite 

en partenariat avec l'équipe d'experts de l'État de droit et des violences sexuelles.  

 

Monsieur le Président,  

 

La violence sexuelle liée aux conflits est une tactique utilisée à la fois contre les civils et les 

combattants. Pour prévenir, combattre et traiter ces crimes abjects, la Suisse appelle au 

respect absolu du droit international ainsi qu’à l’application holistique des instruments précités.  

 

Je vous remercie. 

 

Unofficial Translation 

Mr. President, 

 

I would like to thank Albania, the United Kingdom and the United States for organizing this 

event.  

 

I would like to warmly thank the briefers, as well as for the courage with which you told us 

about the persistence of sexual violence in the world, and with which you also described the 

painful and long-term consequences of these crimes, the lack of progress in terms of 

prevention, the duty of accountability, but also the lack of funding for these efforts.  

 

That is why, Mr. President, I would like to raise the following points:  

 

Firstly, it is crucial to take warning signs seriously and use prevention tools. As soon as a 

conflict breaks out, reports of sexual violence in conflict immediately emerge. We must do 

something about these human rights violations by putting the subject on the agenda and raising 

public awareness. We must put in place appropriate mechanisms to prevent the escalation of 

such violence and to ensure that information is collected in a safe, ethical and effective manner. 

The information provided by the Special Representative of the Secretary-General Patten's 

office is extremely relevant, including for the sanction’s committees. In peacekeeping missions, 

we need to ensure that women protection advisers are deployed and have sufficient resources. 

In this respect, we must work diligently with our colleagues on the Fifth Committee.  

 

Secondly, up to 90% of incidents of sexual and gender-based violence involve a weapon. The 

illicit proliferation of small arms and light weapons promotes and exacerbates these incidences 

and thus reinforces gender inequality. Our prevention efforts must therefore make more 

systematic use of gender-sensitive arms control and disarmament tools.  

 

Thirdly, accountability requires long-term work and investment. Justice must be guaranteed for 

survivors. The criminalization of such acts must be ensured at international and national level. 

I would like to highlight the usefulness of the model legislation and guidance on investigating 

and prosecuting conflict-related sexual violence published by the office of the Special 

Representative of the Secretary-General, Ms. Patten. 
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The prosecution of sexual violence in the context of terrorism at the global level remains a 

persistent gap that needs to be filled. To this end, Switzerland is supporting a study on the 

subject by the Counter-Terrorism Committee Executive Directorate (CTED), conducted in 

partnership with the team of experts on the rule of law and sexual violence. 

 

Mr. President,  

 

Conflict-related sexual violence is a tactic used against both civilians and combatants. To 

prevent, combat and deal with these despicable crimes, Switzerland calls for absolute respect 

for international law and the holistic application of the aforementioned instruments.  

 

I thank you. 


